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平成２２年３月２７日（土）に野洲市の「コミセンやす」で「つな
がろう！人と人、人と水」をテーマにした「こなん水環境フォーラ
ム」を開催しました。

湖南流域環境保全協議会でこのようなテーマのフォーラムを
開催するのは初めてで、どのような形で開催すれば楽しく皆さん
がつながり、交流できるかなど、準備段階でいろいろ試行錯誤し
ました。

しかし、肝心なのは、私も含めたスタッフみんなが楽しみなが
ら準備をすること。そうすれば、きっとフォーラムも「やってよかっ
たなあ」「いろんな人たちとつながりが持てたなあ」と実りあるもの
になると思いながら準備を進めてきました。

旗上げアンケート、基調講演、展示発表、○×クイズ、交流会
と盛りだくさんのフォーラムとなり、参加者は１７５名、出展団体も
４０と、多くの人に参加いただき、「人と人とのつながり」を求めて、
思う存分楽しみ、交流していただきました。この成果をとりまとめ

ましたのでご覧ください。

湖南流域環境保全協議会

会長 伊吹美賀子

ごあいさつ
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湖南流域環境保全協議会とは・・・
マザーレイク21計画に基づき、湖南地域で主体的に活動していた環境保全団体や農林漁業関係団体、ボ
ランティアが中心になって平成13年8月に設立され、以後広く地域の住民や事業者のみなさんとのパー
トナーシップのもとに環境保全に向けて活動をしています。



開催結果・プログラム

日時：平成22年（2010年）3月27日（土）
場所：コミュニティーセンターやす（野洲市小篠原）

参加者数：175名（うち高校生以下20名、スタッフ36名）
出展団体数：40団体（32ブース）

プログラム

１２：３０ 開 会・あいさつ
湖南流域環境保全協議会 会長 伊吹美賀子さん
滋賀県知事 嘉田由紀子さん
野洲市長 山仲 善彰さん

１２：４５ 旗上げアンケートⅠ
進行ファシリテーター
立命館大学産業社会学部准教授 永橋 爲介さん

１３：１５ 基調講演
「つながろう！人と人、人と水！」
～考えてみよう 琵琶湖の将来像～
滋賀県立大学環境科学部教授 井手 慎司さん

１４：００ 旗上げアンケートⅡ
進行ファシリテーター 永橋 爲介さん

１４：１５ ＜模様替え＆休憩＞

１４：３０ パネル展示発表
進行ファシリテーター 永橋 爲介さん

１７：００ ＜模様替え＆休憩＞

１７：１０ ○×クイズ

１７：４０ ＜模様替え＆休憩＞

１７：５０ 湖魚料理（びわ湖の魚料理）を食べながらの交流会

１９：００ 閉 会

２



湖南・甲賀環境協会

＋ＮＰＯびわ湖環境
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立命館大学1

龍谷大学里山学研究センター2

立命館守山高等学校3

びわ湖エコアイディア倶楽部

（Panasonic)
4

株式会社村田製作所野洲事業所5

株式会社大生産業6

美之郷自治会7

コミセンやすわくわく自然観察会8

ガールスカウト滋賀県第12団
(野洲市)(こどもエコクラブ)

9

団体名ブース

番号

六条子ども野草観察会10

伯母Ｑ五郎11

ぼてじゃこトラスト12

滋賀トキ・プロジェクトチーム13

鹿深の里

甲賀流域環境保全協議会

15

野洲市魚のゆりかご水田協議会14

草津でホタルを楽しむ会17

環境基本計画推進会議

「水と緑・安心の野洲」

ごみを減らそうプロジェクト

18

環境文化推進市民会議19

草津塾20

草津湖岸コハクチョウを愛する会21

ＮＰＯ法人環境を考える会22

ＮＰＯ法人びわこ豊穣の郷23

びわ湖の水と地域の環境を守る会24

ＮＰＯ法人家棟川流域観光船25

湖南流域環境保全協議会

＋南部・環境総合事務所

＋琵琶湖環境科学研究センター

26

団体名ブース

番号

独立行政法人水資源機構

琵琶湖開発総合管理所

27

物部小学校

＋カナリヤ☆エコ☆クラブ

＋守山市

28

湖南地域みずすまし推進協議会29

草津市30

北野小学校

＋野洲キッド緑の少年団

＋野洲市

32

葉山東小学校

＋栗東市

31

出展団体一覧

３

どの団体も
おもしろそう♪



フォーラムの様子
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＊開会・あいさつ＊

＊基調講演 （井手さん）＊

伊吹会長 嘉田滋賀県知事 山仲野洲市長

「つながろう！人と人、人と水！
～考えてみよう 琵琶湖の将来像～」

マザーレイク21
計画では・・・



フォーラムの様子

５

＊旗上げアンケート＊

「琵琶湖はきれいだと思いますか？」
などの質問に答える参加者たち。

みんなの答えは前のスクリーンに映し
出されます。

進行ファシリテーターの永橋さんがさ
らにつっこんだ質問をしていました。

どうして琵琶湖は
きれいだと思う？



旗上げアンケートの結果

６

（１）どんな方々が集まっているでしょうか？

（２）今日来られたきっかけは？

（３）この1年間に環境保全活動に参加しまし
たか？

（４）その参加の仕方は？

（５）琵琶湖はきれいだと思いますか？

（６）汚いと感じるのはどんなときですか？

（７）10年後、琵琶湖とその流域がどうなって
いればよいと思いますか？

（８）今後、どのようなことに取り組みたいで
すか？

市民・ＮＰＯ

行政関係者

学生・生徒

その他

関心がある

何となく

仕方なく

その他

参加した

これから参加し
たい

地元

学校・企業

ＮＰＯ

その他

きれい

汚い

濁り

水草・ゴミ

臭い

その他

水質の改善

動植物の増加

人のつながりの
強化

その他

活動の輪を広げ
たい

家庭など身近
なところから

地域の活動に
参加

その他

69人

13人

7人
4人

71人

5人

12人
1人

80人

17人

35人

17人

38人

2人

65人

26人

5人

15人

2人

15人

28人

41人

35人

26人

26人

1人



フォーラムの様子

７

＊パネル展示発表＊

全ブースで、
活動発表。



フォーラムの様子

８

＊○×クイズ＊

景品ゲットを目指して、各出展者からのクイズに挑戦！

景品等に協賛いただいたオムロン㈱様、ダイキン工業㈱様、
パナソニック㈱ホームアプライアンス社様、㈱村田製作所
様ありがとうございました。

第3問、立命館守
山高校では・・・

＊湖魚料理を食べながらの交流会＊

メニューは、
・鮒寿司
・鮒の子造り
・鮎の田舎煮
・えび豆
・たてぼし豆
・ワタカのせごし
・ウグイの煮付け
・たで寿司
・アメノイオご飯
ワシが捕ってきた魚や。

キャッフィー
こっちこっち！



つながり

９

ご協力ありがとうございました

またお会いしましょう！



作成者：湖南流域環境保全協議会 事務局
（滋賀県南部環境・総合事務所環境課内）
TEL 077-567-5444 FAX 077-564-1733

平成22年（2010年）4月

34%

58%

5%3%

とても満足

満足

普通

不満

回答なし

配布したアンケートから・・・
フォーラムの内容はいかがでしたか？

フォーラム参加者みんなに付けていただいたオリジナルの名札です。
それぞれみんなの環境への思いが込められました。

表面 裏面


